

Processus de révision des listes électorales

L'opposition " souhaite une rencontre de clarification avec le ministre de l'Intérieur "

J.K.M  
Libreville/Gabon

Pour le secrétaire exécutif et porte-parole de l'Union nationale, les représentants de l'opposition ne peuvent pas, dans les conditions actuelles, prendre part à l'opération de révision des listes électorales.

AU cours d'un point-presse qu'il a animé, hier, au siège de l'Union nationale (UN), sis au quartier Ancienne Sobraga, le secrétaire exécutif et porte-parole de cette formation politique, François Ondo Edou, a, au nom des partis politiques de l'opposition, " souhaité une rencontre de clarification avec le ministre de l'Intérieur avant d'engager leurs militants dans une quelconque opération de révision des listes électorales ". Cette position commune découle, selon lui, de la réunion de concertation que les responsables de l'opposition avaient tenu, au sortir de leur rencontre avec le ministre de l'Intérieur, le vendredi 2 octobre 2015. Et au cours de la



Photo : C.O.

Vue partielle des journalistes présents à ce point-presse.



Photo : C.O.

François Ondo Edou, secrétaire exécutif et porte-parole de l'UN.

quelle, " ils s'étaient engagés sur l'honneur à ne pas communiquer, pour l'instant, aux responsables du département ministériel de l'avenue de Cointet la liste de leurs représentants au sein des commissions d'enrôlement ". A en croire M. Ondo Edou, la décision de l'opposition gabonaise dans sa diversité est d'autant justifiée qu'une commission paritaire ( Majorité-Opposition) ad hoc s'était réunie, à Libreville, du 28 janvier au 15 février 2013, " pour arrêter les modalités de la mise en œuvre

de la biométrie dans le processus électoral au Gabon ". A ce sujet, a-t-il précisé, dix points avaient fait l'objet d'un accord entre les représentants des deux bords politiques, " pour garantir, de manière définitive, la transparence électorale que la classe politique et la communauté internationale souhaitent de tous leurs vœux ". A ce jour, a-t-il regretté, " seul le passeport biométrique, qui figure parmi les documents exigibles lors du vote, a été acté ". Les neuf autres points ( Élaboration d'un plan médias

associant l'opérateur technique Gemalto et les partis politiques, mise en place d'un comité de suivi des recommandations, organisation des audiences foraines dans les zones rurales pour l'établissement des cartes nationales d'identité, implication des partis politiques à toutes les étapes du processus d'enrôlement, etc.) n'ont pas encore été matérialisés. Et François Ondo Edou de conclure : " toute formation politique de l'opposition, ou leader se réclamant de ce bord, qui irait à l'encontre

de cette démarche en envoyant les listes de leurs représentants au ministère de l'Intérieur ou en demandant aux Gabonais d'aller s'inscrire sur les listes électorales, dans les conditions actuelles, cautionne la fraude en préparation ". Cette sortie du secrétaire exécutif et porte-parole de l'UN, consécutive à celle du président du Parti social démocrate (PSD), président en exercice de l'Union des forces pour l'alternance (UFA), Pierre-Claver Maganga Moussavou, jeudi dernier, pourrait susciter

quelques interrogations dans l'esprit de leurs partisans. D'autant que le maire de la commune de Mouila avait, à cette occasion, énoncé comme préalable à la révision des listes électorales : la tenue d'un dialogue inclusif sans tabou qui permettrait d'aborder la question de la transparence électorale et la vie de la nation. Ce qui, d'une certaine manière, va à l'encontre de la démarche de François Ondo Edou et l'ensemble de ses camarades. N'empêche que les objectifs visés sont identiques.

Coopération Gabon-Russie

"Les échanges entre Libreville et Moscou se développent avec succès !"

J-C.A  
Libreville/Gabon

L'ambassadeur de la Fédération de Russie au Gabon l'a déclaré, au cours d'une conférence de presse qu'il a dernièrement animée à la chancellerie.

RECEVANT la presse à sa chancellerie, jeudi dernier, le plénipotentiaire de la Fédération de Russie auprès de notre pays, Dimitri Kouriakov, a déclaré que la coopération bilatérale avec le Gabon se porte bien, en dépit des problèmes économiques existant actuellement dans le monde. Il a précisé que son pays soutient le Gabon dans sa politique de diversification de ses partenaires économiques. Et chaque année, le nombre de visas délivrés



Photo : JCA

L'ambassadeur de la Fédération de Russie au Gabon, Dimitri Kouriakov, durant la conférence de presse...

par sa représentation ne cesse d'augmenter, révélant tout l'intérêt que suscite désormais la Russie à l'égard du Gabon. Sur le plan de l'éducation, son pays s'est résolument engagé à aider le nôtre dans la formation des cadres. A ce jour, le Gabon compte 700 anciens étudiants en Russie et en

Union soviétique, dont 400 sont affiliés à l'Association des anciens étudiants des universités soviétiques et russes. En septembre 2014, un accord de partenariat a été signé entre l'Université d'Etat d'Astrakhan et l'Université Omar Bongo (UOB) de Libreville. L'accord va permettre l'ouverture très prochainement d'une sec-



Photo : JCA

... à laquelle ont pris part des diplomates gabonais.

tion d'enseignement à distance de la langue russe. Vingt étudiants ont déjà été présélectionnés pour suivre lesdits cours. En même temps, la fondation « Le monde russe » se propose d'organiser à l'UOB un cabinet culturel russe, qui proposera un large éventail d'œuvres d'écrivains russes classiques et mo-

dernes. Avant l'année 2014, le Gabon ne bénéficiait que de très peu de bourses russes. En 2014, celles-ci ont été portées à 14, et à 35 en 2015. Afin d'étendre au maximum cette coopération, et dans le souci de voir tous les élèves gabonais, y compris ceux résidant en province, en bénéficier,

l'ambassade de Russie a organisé, pour la première fois en 2014-2015, en collaboration avec le ministère de l'Education nationale, un concours portant sur la connaissance de la Russie (géographie, histoire, culture, etc.). Ce concours a permis de sélectionner les meilleurs candidats en vue de bénéficier de bourses de la Fédération de Russie au titre de l'année académique 2015/2016. Enfin, l'organisation russe « RACUS », dont l'activité principale est de sélectionner les étudiants étrangers, y compris ceux des pays d'Afrique, pour suivre des études supérieures commerciales en Russie, a affecté un représentant permanent à Libreville. Ainsi, plus de vingt étudiants ont fait leurs inscriptions par son intermédiaire.



au Stade de l'Amitié Libreville  
Vendredi 9 octobre et Samedi 10 octobre 2015  
Deux jours de débat, d'expression et d'échange  
Entrée gratuite sur inscription  
#ForumLibéGabon  
www.libération.fr/evénements  
Infoline : 05 75 81 81 / 04 18 69 19 / 02 45 70 72

